



夢チャレンジ

校訓

かしこく たくましく うつくしく

令和2年12月24日 第11号 文責 梶原 圭一



坂瀬川小・都呂々小連合修学旅行

12月9日(水)から1泊2日で、坂瀬川小と都呂々小の連合修学旅行を行うことができました。本年度は、新型コロナウイルス感染症拡大の影響もあり、6年生の子供たちが安全で、そして安心して見学できるよう、実施時期や見学先等について2校間で何度も検討を重ねてきました。また6年生の保護者の皆様には、今回の修学旅行を実施するに当たり、様々な面でご協力いただきましたことに、深く感謝申し上げます。

例年の事前指導と合わせて、感染症対策並びに防寒対策を十分行った上で出発しました。当日は天候にも恵まれ、すべての日程を計画通りに進めることができました。また、それぞれの見学場所や宿泊先での態度も立派で、大変有意義な2日間を過ごすことができました。

今回、怪我のためやむなく参加できなかった児童がいましたが、子供たちがいつもその友達のことを考えながら行動している様子が見られ、集団としても成長していることを感じました。それぞれの児童がこの修学旅行を通して得た貴重な経験を、今後の学習活動に生かしていくってくれるものと思います。



2学期 校内人権集会

12月15日(火)に、2学期の校内人権集会を行いました。今回の人権集会は、人権擁護委員の〇〇〇〇様をお迎えし、子供たちの発表や取組の様子等を見ていただきました。

今回の集会も、新型コロナウイルス感染症対策として、各教室を映像で繋ぎながら開催しました。それぞれの学年で「なかよし宣言」を決めていることは、7月の学校だよりでお知らせしましたが、その達成状況や3学期の目標などを、代表者が発表してくれました。また、異学年による縦割り班で「さいころトーク」を行い、自分の頑張っていることや幸せを感じる時など、紹介し合っていました。その後、〇〇様の講評の中で、坂瀬川小の子供たちの優しい言葉かけや、なかなか思いつかない友達へアドバイスする言動など、たいへんほめいただきました。

今回の人権集会で私からは、「友達や相手の気持ちを考えて行動する」ことの大切さを伝えました。身の回りの人たちが頑張っていることや考えていることにしっかりと目を向け、認め合い、励まし合えるような感性を磨いていってほしいと願っています。今後も坂瀬川小では、人権教育の取り組みに力を入れていきたいと思います。



2学期の学校評価 ありがとうございました

12月上旬に実施しました2学期の学校教育活動に関するアンケートにご協力いただき、ありがとうございました。終息の見えないコロナ禍の中で、子供たち59名全員が安全で、安心して学校生活を送ることを最優先に考えながら教育活動を進めてまいりました。その中では、運動会に替えたスポーツフェスティバルの実施やあいあいフェスティバルの中止、郡市文化展の中止に伴う校内文化展の開催など、保護者や地域の方々のご理解並びにご協力いただくことばかりであり、大変申し訳なく思っております。

スポーツフェスティバルの後の感想の中には、大変厳しいご意見もありました。いただいたご意見を真摯に受け止め、3学期以降の教育活動に生かしていきたいと考えております。本校職員一同、坂瀬川小の子供たちのために精一杯考え、頑張ってまいりますので、引き続きご協力の程、よろしくお願ひいたします。

【1学期よりも向上した項目】 (数値は、とても当てはまる+だいたい当てはまるの割合(%))

頭の元気	子どもは、意欲的に学習に取り組んでいる。	86.0 (+1.8)
	子どもは、家庭学習の習慣が身についている。	84.2 (+1.8)
体の元気	子どもは、進んで外遊びやスポーツをしている。	87.7 (+7.0)
心の元気	あいさつがよくできる学校である。	86.0 (+1.8)
	子どもは、楽しい学校生活を送っている。	100.0 (+1.8)
開かれた学校 教育環境	学校は、運動会や学習発表会などの学校行事を工夫している。	96.5 (+1.8)
	学校の花壇には、花が植えてあり整備されている。	96.5 (+3.5)
	学校は、ていねいに対応してくれる。	98.3 (+1.8)

【3学期以降さらに努力が必要な項目】 (数値は、とても当てはまる+だいたい当てはまるの割合(%))

頭の元気	子どもは、進んで読書に取り組んでいる。	49.1 (-8.8)
	子どもは、正しい姿勢や鉛筆の握り方ができている	54.4 (-15.8)
体の元気	学校は、授業や給食を通して、食の大切さを教えている。	86.0 (-8.8)
	子どもは、交通安全や登下校の安全に気をつけている。	91.2 (-3.5)

<アンケートの結果に対する考察として>

すべてのご家庭から「子どもは、楽しい学校生活を送っている。」という項目で「当てはまる」とご回答いただいたことを、何よりもうれしく感じました。子供たち一人一人が充実感を感じながら学校生活を送ることができるよう、職員一同力を合わせて頑張ってまいります。

1学期の学校評価の結果から、「あいさつ」や「読書」については、様々な取組を考えてきました。「あいさつ」については、1学期よりも校内ではやや向上しているのですが、登下校中は声も小さく、元気がないという指摘もいただきました。「いつでも、どこでも、誰にでも」を合い言葉に、3学期も意識付けを図っていきたいと思います。また、「読書」については、読み聞かせや読書の時間を設定するなど取り組んできましたが、習慣化するところまでは及びませんでした。読書の習慣化については、3学期の重点項目に据えて、新たな取組にも積極的に挑戦していきたいと考えています。

今回の評価の中で大きな課題となった項目は、「正しい姿勢や鉛筆の握り方」でした。鉛筆の握り方や箸の使い方については、黒板に正しい持ち方のイラストを掲示しながら意識付けを行ってきましたが、今後もご家庭と連携しながら、粘り強く指導を続けていきたいと思います。

3学期も、気を引き締めて子供たちの指導に当たってまいりますので、よろしくお願ひいたします。

【お願い】

熊本県の新型コロナウイルス感染症のリスクレベルは【レベル5 厳戒警報】が維持されています。これから年末・年始を迎え、人の往来も活発になることが予想されます。全員揃って3学期をスタートできるよう、手洗い・うがいの励行、マスクの着用等、冬休み中の感染症対策もよろしくお願ひいたします。

<今後の主な予定>

- 1月 7日（木）第3学期始業式
- 1月 8日（金）地区児童会（業間）
- 1月18日～ 給食記念週間
- 1月28日（木）富岡小研究発表会（4時間）
- 1月29日（金）苓北中学校体験入学